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新华社香港 7 月 1 日电 （记者
朱基钗 苏晓） 国家主席习近平 1
日上午在香港会见了刚刚就职的香港
特别行政区行政长官李家超。

习近平祝贺李家超就任香港特
别 行 政 区 第 六 任 行 政 长 官 。 他 指
出，经过 25 年时间，无论“一国两
制”实践还是香港发展都站到了新
的历史起点上，广大市民对你和新
一届特别行政区政府充满期待。希

望 你 忠 诚 履 行 行 政 长 官 的 宪 制 责
任，带领特别行政区政府全面准确
贯彻落实“一国两制”方针和基本
法，团结香港各界人士务实进取，推
动香港从由乱到治走向由治及兴，续
写香港“一国两制”实践新篇章。中
央将全力支持你和新一届特别行政区
政府依法施政。我们对你和新一届
特别行政区政府充满信心，对香港
的未来充满信心。

李家超感谢习近平主席和中央政
府的信任。他表示，我深知责任重
大，将全力以赴，带领特别行政区政
府扎实工作，展现施政新气象，谱写
发展新篇章，请习主席放心。

随后，习近平在李家超的陪同
下，会见了香港特别行政区新任行
政、立法、司法机关负责人。

丁薛祥、许其亮、沈跃跃、王
毅、夏宝龙参加有关会见。

新华社香港 7 月 1 日电 （记者 陈
键兴 朱基钗 赵博） 庆祝香港回归
祖国 25 周年大会暨香港特别行政区第
六届政府就职典礼 1 日上午在香港会展
中心隆重举行。中共中央总书记、国家
主席、中央军委主席习近平出席并发表
重要讲话。他强调，25 年来，在祖国全
力支持下，在香港特别行政区政府和社
会各界共同努力下，“一国两制”实践在
香港取得举世公认的成功。“一国两制”
是经过实践反复检验了的，符合国家、
民族根本利益，符合香港、澳门根本利
益，得到 14 亿多祖国人民鼎力支持，得
到香港、澳门居民一致拥护，也得到国
际社会普遍赞同。这样的好制度，没有

任何理由改变，必须长期坚持。
会 场 内 ，气 氛 庄 重 热 烈 。 主 席 台

上，中华人民共和国国旗、国徽和香港
特别行政区区旗格外醒目。当习近平
和夫人彭丽媛在香港特别行政区第六
任行政长官李家超和夫人林丽婵陪同
下步入会场时，全场起立，热烈鼓掌。

上午10时许，庆祝大会暨就职典礼开
始。全体起立，奏唱中华人民共和国国歌。

习近平走上主席台监誓。李家超
首先宣誓就职，他面对中华人民共和国
国旗、国徽和香港特别行政区区旗，举
起右手，依照香港特别行政区基本法的
规定庄严宣誓。

接着，由习近平监誓，香港特别行

政区第六届政府主要官员在李家超带
领下宣誓就职。

之后，由李家超监誓，香港特别行
政区行政会议成员宣誓就职。

在热烈的掌声中，习近平发表了重
要讲话。他首先向全体香港居民致以
诚挚的问候，向新就任的香港特别行政
区第六任行政长官李家超和第六届政
府主要官员、行政会议成员表示热烈的
祝贺，向支持“一国两制”事业、支持香
港繁荣稳定的海内外同胞和国际友人
表示衷心的感谢。

习近平强调，中华民族五千多年的
文明史，记载着华夏先民在岭南这片土
地上的辛勤耕作。鸦片战争以后的中国

近代史，记载着香港被迫割让的屈辱，更
记载着中华儿女救亡图存的抗争。中国
共产党团结带领人民进行的波澜壮阔的
百年奋斗史，记载着香港同胞作出的独
特而重要的贡献。有史以来，香港同胞
始终同祖国风雨同舟、血脉相连。

习近平强调，“一国两制”的根本宗
旨是维护国家主权、安全、发展利益，保
持香港、澳门长期繁荣稳定。中央政府
所做的一切，都是为了国家好，为了香
港、澳门好，为了港澳同胞好。“一国两
制”是经过实践反复检验了的，符合国
家、民族根本利益，符合香港、澳门根本
利益，得到 14 亿多祖国人民鼎力支持，
得到香港、澳门居民一致拥护，也得到

国际社会普遍赞同。这样的好制度，没
有任何理由改变，必须长期坚持。

习近平指出，“一国两制”在香港的
丰富实践给我们留下很多宝贵经验，也
留下不少深刻启示。只有深刻理解和
准确把握“一国两制”的实践规律，才能
确保“一国两制”事业始终朝着正确的
方向行稳致远。

第一，必须全面准确贯彻“一国两
制”方针。“一国两制”方针是一个完整
的体系。维护国家主权、安全、发展利
益是“一国两制”方针的最高原则，在这
个前提下，香港、澳门保持原有的资本
主义制度长期不变，享有高度自治权。
全面准确贯彻“一国两制”方针将为香

港、澳门创造无限广阔的发展空间。“一
国”原则愈坚固，“两制”优势愈彰显。

第二，必须坚持中央全面管治权和
保 障 特 别 行 政 区 高 度 自 治 权 相 统 一 。
中央政府对特别行政区拥有全面管治
权 ，这 是 特 别 行 政 区 高 度 自 治 权 的 源
头，同时中央充分尊重和坚定维护特别
行政区依法享有的高度自治权。落实
中央全面管治权和保障特别行政区高
度自治权是统一衔接的，也只有做到这
一点，才能够把特别行政区治理好。

第三，必须落实“爱国者治港”。政权
必须掌握在爱国者手中，这是世界通行的
政治法则。把香港特别行政区管治权牢
牢掌握在爱国者手中，（下转第二版）

习近平会见李家超
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习近平出席并发表重要讲话

7 月 1 日上午，庆祝香港回归祖国 25 周年大会暨香港特别行政区第六届政府就职典礼在香港会展中心隆重举行。中共中央总书记、
国 家 主 席 、中 央 军 委 主 席 习 近 平 出 席 并 发 表 重 要 讲 话 。 这 是 习 近 平 监 誓 ，香 港 特 别 行 政 区 第 六 任 行 政 长 官 李 家 超 宣 誓 就 职 。

新华社记者 鞠鹏摄

7 月 1 日上午，庆祝香港回归祖国 25 周年大会暨香港特别行政区第六届政府就职典礼在香港会展中心隆重举行。中
共中央总书记、国家主席、中央军委主席习近平出席并发表重要讲话。

新华社记者 姚大伟摄

全市民营企业座谈会召开
卢东亮出席并讲话 张强艾凌宇出席

本报讯 （记者 李雪峰 郑苗苗） 6
月 28 日，海关总署副署长、党委委员王
令浚率队来同调研。省委常委、市委书
记卢东亮，太原海关党委书记、关长高
继科，市委副书记、市长张强等陪同。

大同海关是太原海关的下属机构，
一直以来以服务地方开放型经济发展
为己任，积极促进贸易便利化，不断提
高监管服务效能，营造出了良好的口岸
营商环境。王令浚走进大同海关，详细

了解基层海关运转、队伍建设、工作举
措和取得成效等情况。他指出，海关不
仅是企业进出口的监管机构,也是地方
加 强 对 外 经 济 交 流 的 重 要 平 台 和 载
体。大同海关要进一步发挥对外开放
窗口和促开放稳外需的重要作用，增强
服务意识，主动对接地方产业发展需
求，不断提高海关服务开放型经济发展
的水平和监管整体效能，加大对重点产
业、特色产业的扶持力度，强化入企服

务，积极帮助企业纾困解难，助力地方
贸易业态做大做强。

中银纺织科技有限公司专注于从
事羊毛羊绒产业链所涉及的全套体系
化产品的加工和销售及相关产品的进
出口贸易。近年来，该公司吸收优秀纺
织技术和管理人才，不断完善羊毛羊绒
产业链，建成并投产洗毛厂、制条厂、碳
化厂、污水厂等生产线，着力打造纺织
产业集群。 （下转第二版）

发挥海关职能作用 更好服务地方发展
海关总署副署长王令浚来同调研 卢东亮高继科张强等陪同

本报讯 （记者 何嫱） 6月 30日至 7
月 1 日，台湾农业深加工及生物科技项
目考察团一行莅同考察参访。市委副书
记、政法委书记艾凌宇会见考察团一行，
双方就我市农特产品种植与深加工、屋
顶光伏发电项目加强深度合作进行了交

流与洽谈。省台联党组书记鹿妙红、副
市长孟维君陪同考察并出席座谈会。

艾凌宇代表市委、市政府对台湾农
业深加工及生物科技项目考察团一行来
同考察表示热烈欢迎。在简要介绍了我
市的基本情况后，艾凌宇重点推介了我

市特色农业、生物科技、光伏发电等产业
项目发展的现状和优势，以及我市营商
环境建设的显著进展和成效。她希望，
考察团在实地了解我市各项产业发展之
后进一步加强沟通，通过深度对接，实现
优势互补，促进共同发展。（下转第二版）

本 报 讯 （记 者 郑苗苗） 6 月 29
日，市人大常委会机关党建暨党风廉政
建设工作会议召开。会议学习了习近
平总书记关于提高一体推进“三不腐”
能力和水平、全面打赢反腐败斗争攻坚
战持久战的重要讲话精神，常委会党组

与机关党组签订了党风廉政建设责任
书，安排部署了市人大常委会机关党建
及党风廉政建设工作。

市人大常委会党组书记、主任谷明
出席会议并讲话。市人大常委会党组副
书记、副主任赵宇主持会议。市人大常

委会副主任杨素卿，市人大常委会党组
成员、副主任王明生、丁国华出席会议。

谷明在讲话中指出，机关党的建设
是机关建设的根本保证。市人大常委
会及机关党组和广大党员干部，要进一
步提高政治站位， （下转第二版）

市人大常委会机关党建暨党风廉政建设工作会议召开
谷明出席并讲话

深化合作交流 实现优势互补 促进共同发展
艾凌宇会见台湾农业深加工及生物科技项目考察团

本报讯 （记者 李明璇） 7 月 1 日，
全市民营企业座谈会在市民营企业服
务中心召开，分析研判形势，听取意见
建议，研究务实举措，推动民营经济高
质量发展。省委常委、市委书记卢东亮
出席会议并讲话，他强调，要深入学习
贯彻习近平总书记关于民营经济发展
的重要论述，认真落实中央和省委有关
部署要求，持之以恒创优发展环境，高
度重视和支持民营企业发展壮大，为实
现“奋斗两个五年、跨入第一方阵”总目
标贡献更多“民营力量”。市委副书记、
市长张强，市委副书记、政法委书记艾

凌宇，市领导任希杰、王明厚、孟维君、
刘若亮、王宏栓出席。

会上，杨满元、吴文冠、栗加林、邵
继伟、牛雁、贺军、李迎东、刘强、田志
琴、王星等 10 位商会和民营企业家代
表依次发言，介绍商会、企业发展情况，
围绕产业转型、科技创新、市场开拓、人
才政策、营商环境等提出意见和建议。
卢东亮认真听取发言，就一些具体问题
同民营企业家们深入交流，并要求有关
部门认真研究、妥善解决。现场气氛热
烈活跃。

卢东亮指出，我市民营企业紧跟时

代步伐、艰苦创新创业、勇担社会责任，
在稳增长、促就业、惠民生等方面发挥了
重要作用，为大同转型发展作出了重要
贡献。民营经济兴则大同经济兴，民营
企业强则大同经济强，推动民营经济发
展是大同经济发展的关键所在、希望所
在。近年来，面对疫情影响，广大民营企
业家和市委、市政府一道坚定信心、同心
同德、共克时艰，全市经济始终保持稳中
向好的发展态势。大同拥有坚实的产业
基础、巨大的发展空间以及重大战略叠
加优势，当前，正是厚积薄发、赶超发展
的关键阶段， （下转第二版）
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